
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Das meiste ist noch nicht getan. Wunderbare 

Zukunft! 

Diese beiden Sätze drücken aus, dass wir zwar eine 

großartige Strukturreform verabschiedet haben, doch 

diese nun mit Leben füllen müssen. Sie drücken aus, 

dass wir noch nicht das erreicht haben, was wir uns 

als stärkste Fraktion im Stadtrat vorgenommen haben 

– kein Wunder nach nur 1,5 Jahren Pandemie, aber es 

liegt eben noch viel Arbeit vor uns. Sie drücken aus, 

dass wir immer optimistisch in die Zukunft blicken 

sollten: mit Dankbarkeit, Respekt, Demut, aber auch 

mit Veränderungswillen, Bock auf Gestaltung und 

Spaß an den dafür notwendigen Begegnungen und 

Diskursen innerhalb und außerhalb der Partei.  

Meine Kandidatur ist daher auf drei Pfeilern 

aufgebaut: Politische Aktion, organisationale 

Professionalisierung und wertschätzendem 

Miteinander. 

Politische Aktion 

Unser Kreisverband 

verfügt von der 

Stadtteil- bis hin zur 

Bundesebene über 

großartige 

Abgeordnet*innen. Wir 

haben seit der letzten 

Kommunalwahl die 

Bezirksausschüsse begrünt und führen die 

Stadtregierung an. Viele Münchner*innen vertrauen 

uns. Dieses Vertrauen dürfen wir nicht enttäuschen. 

Daher bringe ich mich seitdem mit Leidenschaft im 

Bezirksausschuss Neuhausen-Nymphenburg ein. Mein 

politisches Projekt fußt auf dem Dialog: wir sollten in 

vielen Bereichen als Partei proaktiver mit den 

verschiedenen Akteuren der Stadtgesellschaft in den 

Dialog treten. Ich werde als Dein Stadtvorsitzender 

diese Gesprächssituationen suchen, pflegen und 

weiter vertiefen. Denn Politik ist kein Privileg von 

Politiker*innen, sondern alle sollten dazu beitragen 

können, dass München sozialer, gerechter, 

klimafreundlicher und digitalisierter wird. Ein 

Berufliche Praxis  
• Dipl. Ing.  Stadt- und Regionalplanung 

• Freiberuflicher Organisations- und Kommunalberater, 

Trainer und Coach für Fach- und Führungskräfte seit 2009 

• Zertifizierter Prozessbegleiter im Bundesprogramm 

unternehmensWert:Mensch (plus) 

• IHK-Vorgründungs- und Nachfolgecoach 

 

Politische Aktion  
• Sprecher im Vorstand des OV Neuhausen-Nymphenburg 

• Initiator OV-AG Paketpostareal  

• Mitglied im Bezirksausschuss 9 Neuhausen-Nymphenburg  

• Digital- und Internetbeauftragter des Bezirksausschuss 9 

• Mitglied in den Unterausschüssen Verkehr sowie Bau- und 

Stadtplanung. 
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Da die Zeit bis zur Wahl recht knapp ist und 

ich aktuell verschiedene Termine v.a. tagsüber 

und in den frühen Abendstunden habe, kann 

ich leider nicht in alle Eure OV-Sitzungen 

kommen. Doch klick Dich in die 

, die ich Dir zu verschiedenen 

Zeitpunkten anbiete.  Mehr Infos dazu und zu 

mir unter .

 

https://www.martinzuechner.de/stadtvorsitz


besonderes Anliegen ist es mir, daran mitzuwirken, 

dass München zu einem Vorbild für nachhaltiges 

Bauen wird. „Circular Building“ oder „Cradle-to-

Cradle“ sind dabei die Stichworte, die im Sinne einer 

Kreislaufwirtschaft Ressourcen und Emissionen 

einsparen. Hier könnte das Projekt auf dem aktuellen 

Paketpostareal beispielgebend sein. 

 

Organisationale Professionalisierung 

Die Strukturreform ist ein 

wunderbares Fundament für 

uns Münchner Grüne. 

Gleiches gilt für das 

Vielfaltstatut auf 

Landesebene. Das sind alles 

Versprechen. Diese 

Versprechen einzuhalten ist 

auch Aufgabe des Stadtvorstandes wie aller anderen 

Funktionsträger*innen auf Stadt- und 

Ortsverbandsebene. Gerne will ich dabei auch meine 

berufliche Erfahrung in der beteiligungsorientierten 

Organisation von Prozessen und Strukturen 

einbringen. Wir haben in den letzten Monaten viel 

geschafft, sind aber (noch) nicht in der Lage zwei 

Großprojekte wie Strukturreform und Wahlkampf 

parallel voranzutreiben. Die Ortsverbände möchte ich 

gerne mit einem OV-Wiki stärken, so dass Projekte 

und Übergaben allen Aktiven leichter gelingen. Die 

Arbeitskreise sind wichtige Keimzellen unserer 

politischen Arbeit. Ich freue mich darauf, meinen 

Beitrag zu leisten, die beschlossenen 

Satzungsänderungen auch umzusetzen. Dazu gehört 

auch die inhaltlichen Ergebnisse der AKen in die 

Arbeit unserer Fraktionen auf verschiedenen Ebenen 

einfließen zu lassen. Meine (politischen und 

persönlichen) Erfahrungen und meine Ideen werden 

auch ein Beitrag sein, dass Deine Geschäftsstelle 

noch professioneller, zuverlässiger und zielgerichteter 

agieren und Deine Anliegen effizient erfüllen kann.  

 

 

Wertschätzendes Miteinander 

Wertschätzung ist ein 

Wort und Wert, das in 

unserer Partei 

großgeschrieben wird. 

Die vielen Debatten, die 

ich miterleben durfte, 

sind trotz aller 

inhaltlichen Differenzen 

stets davon geprägt. Doch es gibt auch Ansätze, wo 

Unterschiede ausgesprochen werden. Dann findet Ab- 

und ggf. auch subjektiv empfundene Ausgrenzung 

statt. Es gibt in einer basisdemokratischen Partei kein 

Oben und Unten. Das sind Formalia für die 

Sachebene, da die Welt damit einfacher zu 

strukturieren ist. Doch in der institutionellen, eben 

auch persönlichen Begegnung sollte es das nicht 

geben. Diese Wertschätzung für Dich ist mir sehr 

wichtig. Ebenso sind die Ortsverbände die Basis für 

politische, niederschwellige Teilhabe. Sie sind die 

Herzen der Münchner Grünen. Man stelle sich nur vor, 

wir bringen 15 Herzen in gleicher Intensität zum 

Schlagen – wir werden unschlagbar sein!    

 

Es gäbe viel mehr zu sagen. Doch diese Zeilen sollen 

Dir einen Eindruck bieten und Vertrauen in meine 

Fähigkeiten stiften. Wenn Du also eine Person mit 

meinem Background - Arbeit bei NGOs, im 

Bezirksausschuss und auf Ortsverbandsebene sowie 

rund 25 Jahren zur Aufgabe passender beruflicher 

Erfahrung als Stadtplaner und Organisationsberater – 

Dein Vertrauen und Deine Unterstützung schenken 

willst, würde ich mich sehr freuen. Falls Du konkrete 

Fragen an mich hast, kannst Du gerne die, vor der 

Wahl am 01.12. die angebotenen Talk-Formate 

nutzen (siehe Info im Kasten unten rechts auf der 

Seite 1). Oder schreib mir einfach eine Nachricht per 

E-Mail oder Threema. Diese werde ich stets 

versuchen, zügig zu beantworten.  

Liebe Grüße 

Dein Martin 

 

 


